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唐山开展入海排污口排查整治，推动海洋生态环境持续改善

不放过一个排污明渠暗道
市区120个老旧小区
今年实施供水改造

加快建设宜居宜业宜游中等城市

滦州构建“一城两翼三带”新格局

曹琬焯：

精心精致经营放心美食
唐山新力量 创业80后

1500余场新春文化
旅游活动将精彩亮相

金山腾宇公司

为印度知名钢铁企业
定做高炉送风装置

本报讯 （记者王育民） 记者日前在
唐山市召开的渤海地区入海排污口排查
整治专项行动暨试点工作启动会议上获
悉，作为专项行动试点城市，今年，唐
山市将以入海排污口排查整治为牵引，
溯源而上治河，顺流而下治海，精准解
析治岸，由点到线扩面，全面精准治
理，以环保刚性约束倒逼产业升级，全
力推动环保提标、产业转型、生态改
善，确保海洋生态环境持续改善。

唐山是一座海洋大市，拥有 229.7 公
里海岸线和 4467 平方公里海域面积，分
别占我省的 47.4%和 64.3%。治水之初，
必须“不放过一个明渠暗道”。唐山市全
面启动入海排污口排查、监测、溯源工
作。充分利用卫星遥感、无人机航拍、
船舶巡查、智能机器人探测和人员实地
踏查等手段，全面排查入海排污口的数
量及分布，建立入海排污口名录。对各
类入海排污口废水排放情况进行监测，
了解污染物排放状况，基本掌握陆源入
海污染物排放情况。同时，开展入海排
污口溯源分析，详细查清废水来源。在

排查、监测、溯源的基础上，制定全市
入海排污口分类整治方案，建立统一的
排查整治程序规范体系，提高针对性和
实效性。

从入海排污口“溯源而上”，坚持
“治用保管”并举，严控污染直排入海。
实施全域治水、清水润城工程，不断提
升水生态环境。通过实施 8 大类、157 个
治水项目，到 2020 年境内河湖全部消灭
劣五类水体和黑臭水体，实现河畅其
流、水复其清、岸绿景美。其中，突出
水污染治理，大力实施排污口封堵、河
道清淤工程，针对市区河湖水系存在的
乱倒乱排、乱采乱挖、乱围乱堵、乱占
乱建“四乱”问题，开展大规模清除垃
圾、清理违障、清洁水质“三清”行
动，推动全域河湖水质稳定达标；强化
水资源保护，加快实施河湖连通工程，
计划新增 10 项连通工程，连通河道 32
条，以提高调水蓄水能力，确保实现节
约集约、可持续利用；全域开展河道尾
矿治理生态修复，遵循“谁破坏、谁恢
复，谁污染、谁治理”原则，将纳入河

长制范围的河湖集中纳入整治范围，就
尾矿、采砂选砂制砂、违建、清淤疏浚
的整治制定详细标准，按照全面摸底、
清理整顿、深度治理、生态修复的工作
步骤有序推进，使水生态恢复自然状态。

从入海排污口“顺流而下”，坚持严
格保护、集约利用，以修复海洋生态重
塑岸绿滩美自然景观。唐山市严格落实
围填海和海洋生态红线管控，坚决杜绝
新增围填海，严控开发强度和项目准入
环境标准，对生态受损区域实施整治修
复，确保海洋生态红线区面积不减少、
生态不恶化。加强河口海湾整治修复，
以滦河口、滦南湿地以及所辖渤海湾海
域为重点，按照“一湾一策、一口一
策”的要求，大力推进河口海湾整治修
复工程建设，加强入海污染源管控，实
现水质持续提标、功能不断优化。与此
同时，大力养护海洋生物资源，深入推
进国家级海洋牧场示范区建设，充分发
挥人工鱼礁海洋牧场的生态调控作用，
有效养护和增殖水生物资源，全面提升
海洋生态保护水平。

海洋环境污染问题表面在水里，根
子在岸上。本着治水“治海”更要“治
岸”理念，坚持标本兼治、清源治本，
以陆源深度治理根除海洋污染顽疾。实
施污染企业退城，加快市中心区及周边
钢铁企业优化重组、搬迁启动，主城区
280 家陶瓷企业今年 6 月底前全部搬迁。
到 2020 年，全部淘汰 1000 立方米以下
高炉、100吨以下转炉和 180平方米以下
烧结机，从总量上减少污染排放。建立
散乱污企业长效排查整治机制，确保实
现动态清零。大力实施钢铁、焦化、煤
电行业超低排放改造，全面执行严于国
标省标的“唐山限值”，对未达标排放的
一律依法停产整治。到 2020 年，全市钢
铁企业烧结机排放颗粒物、二氧化硫和
氮氧化物分别为 5 毫克/立方米、20 毫
克/立方米和 30 毫克/立方米。此外，精
细精准整治面源污染，加强畜禽养殖污
染控制，强化农村环境综合整治，深入
推进农村生活污水、垃圾的收集处置，
坚决消灭“傍水”农村污水、垃圾直排
入河乱象。

本报讯（记者刘禹彤 通讯员刘雅
利）1 月 13 日,中共滦州市第一届代表大
会第二次会议召开，确定了实施“一城提
升、两翼突破、三带隆起”战略，坚持以市
的理念和标准规划城市、建设城市、管理
城市，加快建设宜居宜业宜游的现代化中
等城市。

“一城提升”，即提升中心城区城市
品质和综合竞争力，完善老城区基础设
施，加速新城区与老城区相向、融合发
展。“两翼突破”，即以榛子镇、茨榆坨镇
为两翼，壮大产业规模，提升城镇建设水
平，促进全域均衡发展。“三带隆起”，即
立足现有产业基础和优势，打造覆盖油
榨镇、古城街道、响嘡街道的东部滦河文
化产业带，覆盖古马镇、小马庄镇、雷庄
镇的南部现代农业产业带，覆盖东安各
庄镇、九百户镇、王店子镇、杨柳庄镇的
北部休闲观光和林果产业带，提速镇域
产城发展步伐。

为提升中心城区品质和竞争力，滦
州市将围绕补齐公共服务设施短板，实
施体育场、背街小巷改造提升工程，加快

污水管网、电信网络等基础设施改造，推
进管线改造入地，改善群众生活环境，提
高城市承载能力。围绕解决城区交通拥
堵的问题，加快推进赤曹国道、迁曹高
速、唐秦高速（滦州段）及其引线工程，建
设城市外环线；实施安康路、人民道、学
府路等道路改造提升工程，逐步构建“六
纵五横”城市路网。同时，滦州市将重点
实施系列高标准住宅小区项目，引入功
能复合、邻里社区的先进理念，推动社区
建设由单一居住型向综合服务型转变，
打造精品社区。深入挖掘和丰富滦州文
化内涵，加快实施公园广场、绿廊绿地、
街区小品、节点亮化等景观工程，系统打

造具有滦州特色的文化视觉形象。高标
准打造龙山、五子山、滦河生态水韵景
观，建设别故河带状城市公园，勾勒出青
山 环 城 、碧 水 穿 城 、景 城 一 体 的 城 市
轮廓。

以榛子镇、茨榆坨镇为两翼，加快发
展钢铁深加工产品和耗钢产业，力促东海
特钢 500 万吨冷轧薄板项目主体完工，鼓
励支持金马钢铁80万吨等冷轧项目，打造
千万吨级冷轧基地。推动宝乐智能科技
等企业发展壮大，打造具有核心竞争力的
装备制造企业。大力引进装配式建筑企
业，着力构建新型建材循环经济的产业
链，不断壮大产业规模。

以承办唐山市第三届旅发大会为契
机，加快推进滦州百年评剧艺术馆、滦河
大铁桥工业遗址等项目建设，完善旅游交
通网、旅游服务网、智慧旅游平台等配套
服务功能，推动东部滦河文化产业带建
设。以“吉祥蔬菜”获评省名优产品、“滦
州花生”入选省首批特色农产品优势区为
契机，发展科技农业、绿色农业、品牌农
业、质量农业，打造覆盖古马镇、小马庄
镇、雷庄镇的南部现代农业产业带。支持
鸡冠山现代农业生态产业园争创“国家级
示范园区”，发展壮大休闲农业、乡村旅游
等 产 业 ，打 造 北 部 休 闲 观 光 和 林 果 产
业带。

□记者 王育民 通讯员 刘晓林

海澳大酒店是曹妃甸区一家老牌四
星级酒店，在当地有着良好的口碑，深受
顾客青睐。这家酒店的掌门人就是唐山
海澳商贸有限公司海澳大酒店分公司董
事长曹琬焯。

“一家酒店要想吸引顾客，在菜品上
精益求精必不可少。用美食满足每一位

顾客，才能换来更好的效益。”曹琬焯说。
2012 年，曹琬焯接手海澳大酒店分

公司这一家族企业。当时，对餐饮行业
几乎没有实践经验的她，不知从何入
手。她选择“干中学”，跟着老服务员和
经理一块儿干，通过实践取得收获、发现
问题。她换上服务员的服装，从订桌到
迎宾，从撤台到摆台，一干就是几个月。

在基层实践中，曹琬焯发现酒店经
营的日本料理采用白瓷餐具，与食材和
日本料理主题显得格格不入。于是，她
采购了很多精美的陶器餐具代替白瓷餐
具。精致的日本料理放在考究的陶制小
盘中，提升了菜品的格调，受到越来越多
的顾客喜爱。

2013年底，海澳大酒店迎来低潮期，
客流量降低，营业额下滑。究竟哪里出了
问题？经过一段时间考察，曹琬焯发现，
在当地人眼中，海澳大酒店门槛高，价格
肯定不菲。但事实上，菜价差距并不大。

“必须让顾客走进来，看一看，尝一
尝，才能得到认可。”曹琬焯决定推出酒
店微信公众号，每月更新特色菜品，在端
午、中秋等各种节假日举办特色活动，为
顾客带来福利和优惠。

随着网上送餐业务的兴起，曹琬焯要
求酒店及时入驻外卖平台，让各种家常美
味送到顾客家门口。就这样，在去哪儿
网、携程网、大众点评网等网站上，海澳大
酒店的入驻率居高不下。同样，打开微
博，搜索“曹妃甸海澳”，有来自全国各地
顾客的留言，图文并茂，火热互动。

曹琬焯注意倾听顾客的意见和建
议，不断改善菜品。根据顾客的提议，曹
琬焯决定让火锅走上酒店的餐桌，成为
曹妃甸冬季美食的特色。

“要选出最纯正、地道的羊肉”。曹
琬焯通过多次考察和比较，最终决定用
内蒙古锡林郭勒一家牧民的草饲羊肉。
第一次采购羊肉时，她亲自驱车9个小时

到锡林郭勒，看着牧民将羊肉卷成卷，并
签订长期订购合同。

曹妃甸盛产东方红鳍豚，肉质口感
及营养价值相对较好。“河豚的烹饪技巧
做精做细，一定能成为曹妃甸美食文化
的亮点。”为了做好纯天然、无添加的“白
汁河豚”，曹琬焯和后厨团队一起研究做
菜所用的食用油，试遍了超市货架上所
有的油料。她还带领酒店“大厨”，赶到
河豚养殖加工企业江苏中洋集团。多次
求教后，海澳大酒店厨师团队终于参透
了“白汁河豚”的奥秘。

经过多次试验和改良，2017年，海澳
大酒店推出“河豚宴”，包括 13 种不同烹
饪方法烹制的河豚菜品以及河豚相关的
主食，成为吸引顾客的又一大卖点。

“酒店的经济效益来自于社会、消费
者，我要用赤诚之心为顾客做好服务。”
曹琬焯正在努力打造海澳大酒店的美
食，努力满足顾客需求。

本报讯 （通讯员熊艳艳 记者王育民） 日前，笔者
在唐山市自来水公司 2019 年老旧小区综合提升改造及

“三供一业”供水移交改造部署专题会上获悉，今年唐
山市自来水公司将对市区内的120个老旧小区实施供水
改造。

据了解，老旧小区使用年限大多已超过 20 年，供
水管道多为国家明令禁止使用的灰口铸铁管或镀锌钢管
等易腐蚀性管材，老化锈蚀严重、跑漏频发，造成部分
居民家中水质发黄、水压不足。

为彻底解决此问题，该公司根据各小区实际情
况，因地制宜，将使用“旋风喷涂+管道更新”的综合
改造方案。对于管材质量过关，跑漏不多且管线布局
适宜的小区，采用旋风喷涂工艺改造，尽量减少小区
开挖面积，通过高压旋风实施管线除锈冲洗并喷涂食
品级内壁涂层，使管道焕然一新，实现当天施工当天
送水。对于管材老化严重，或管线布局不适用喷涂改
造的小区，派出施工队伍，以优质的球墨铸铁管材实
施管线更换，尽最大努力减少停水时间和停水范围。
改造后将使小区水质、水量、水压明显改善，供水安
全更有保障。

目前，唐山市自来水公司正依法依规加紧推进项目
前期手续，积极推进项目招标等前期工作，已组织相关
部门对 27 个计划改造小区进行现场摸查，确定初步改
造方案，并与住建局老旧小区改造指挥部积极对接，
确定各自施工范围及交叉施工技术方案，确保“开春即
开工”。

本报讯 （记者王育民） 1 月 16 日，记者从唐山市
召开的新闻发布会上获悉，今年春节期间，唐山市将以

“中国梦家乡情，新时代新征程”为主题，分六大板块
组织开展县级以上较大规模的文化旅游活动 200 项
1500 余场，让群众尽享文化大餐，在全社会营造欢乐
祥和、文明安全的节日氛围。

六大活动板块分为南湖时代、渤海明珠、燕山风
情、滦河新韵、玉丰华章和情暖唐城。南湖时代板块以
南湖景区为核心，以“祝福满唐红映南湖”为主题，分
为来南湖过家乡年、来南湖过文化年、来南湖过趣味年
三个板块。渤海明珠板块以乐亭县、丰南区、滦南县、
曹妃甸区、唐山国际旅游岛为“主战场”，分别举办呔
音乡韵过大年、群星璀璨耀丰南、评剧故里唱大戏、秀
美曹妃焕新颜、旅游岛上闹新春等主题系列活动，展示
滨海地区的文明昌盛。燕山风情板块围绕迁西县、迁安
市、遵化市分别举行的锦绣栗乡春满城、绿水青山幸福
年、魅力遵化颂新春主题活动，传播北部山区日新月异
的声音，讲述京东长城山水的故事。滦河新韵和玉丰华
章板块，分别展示滦州市、玉田县和丰润区独特魅力和
地域风情。情暖唐城板块主要是组织文艺小分队、文化
志愿者、电影放映队、流动服务队赴山乡老区、村镇社
区、军营部队、工矿企业、福利机构等基层，开展形式
多样的文化暖心行动。

本报讯（记者刘禹彤 通讯员齐庆锋）日前，唐山金
山腾宇科技有限公司与印度塔塔钢铁公司签订订单合
同，将为印度塔塔钢铁量身定做耐热温度高、适应印度本
地生产条件的高炉送风装置。

据了解，此前，金山腾宇公司曾先后与卢森堡保尔沃
特公司等国际知名企业开展激烈竞争，最终脱颖而出，受
到印度塔塔钢铁青睐。“除了印度塔塔钢铁以外，俄罗斯、
越南等国的知名钢铁企业也用上了我们的产品。目前，
我们与菲律宾、马来西亚、哈萨克斯坦、土耳其和塞尔维
亚等国钢铁企业进行实质性合作，下一步还将与‘一带一
路’沿线国家不断开展新的合作。”金山腾宇公司董事长
田建全说。

金山腾宇公司是国内唯一一家集研发、设计、生产制
造于一体的高炉送风装置产业化基地。该公司自主研发
的节能环保型迷宫式高炉送风装置，先后取得 27 项专
利，耐热温度可达 1350 摄氏度以上，产品技术性能及使
用效果处于国际领先水平，先后在宝钢、首钢京唐、宝钢
湛江钢铁、太原钢铁等国内外知名钢铁公司得到广泛
应用。

寒冬时节，丰润区
西珠峪村村民趁着天
气晴好，正在忙着加工
晾晒粉条。该村是红
薯种植、粉条加工专业
村，拥有红薯粉条合作
社，已形成集生产、加
工、销售于一体的红薯
粉条产业发展体系，粉
条加工业成为村民增
收的一条主渠道。

通讯员 朱大勇摄

曹琬焯在工作中曹琬焯在工作中。。
通讯员通讯员 刘晓林摄刘晓林摄

近日，在唐山新兴制造园区，金石钻探（唐山）股份有
限公司职工在对产品进行出厂前的检测。该公司研发生
产的地质岩心钻探钻具销往多个国家和地区。唐山新兴
制造园区是唐山市未来重要的产业聚集区和增长极。近
年来，唐山市加速优质产业项目向园区聚集，扩展了企业
发展空间。 记者 史晟全 王育民摄


